

EL RECUERDO DE LAS INUNDACIONES DE 2007 SIGUE PRESENTE

DE LA FURIA DEL GRIJALVA EMERGE NUEVA CIUDAD

Se crea un nuevo proyecto de ciudad del futuro para combatir pobreza y dispersión poblacional

JAVIER SEVILLA T.

CORRESPONSAL

Ahí donde el cauce del río escupía cadáveres de campesinos que murieron a causa de las inundaciones de noviembre de 2007; ahí donde los cadáveres se acumularon hasta formar un paquete mortuorio de 14 desprotegidos, hoy surge la primera ciudad Rural Sustentable que se conocerá en adelante como nuevo San Juan Grijalva.

Apenas en noviembre de 2007, todo era desolación, las corrientes embravecidas mostraba rostros angustiados de quienes sobrevivieron al deslizamiento de tierra que arrasó el poblado San Juan de Grijalva, del municipio Ostuaacán y nadie apostaba un peso por su destino.

Ahora sobre esos terrenos, totalmente tratados, remodelados y con una planificación integral en materia de servicios, de salud, vivienda, educación y actividades productivas, todo en el mismo lugar, surge un nuevo proyecto de una nueva política pública que estimula la concentración en centros de desarrollo, en busca de avances en estados muy pobres en México.

Son en total 410 familias beneficiadas, las primeras de una cadena de cuando menos 25 ciudades rurales sustentables que se pretenden crear en los próximos años, mencionándose en primer lugar las de Ixhuatán, Jaltenango, Copainalá y Berriozabal

El panorama es diferente, pero los recuerdos se agolpan: "Me salvé porque quedé trabado de una barra de concreto; entonces unos amigos me jalieron, volteamos y vimos cómo se desmoronaron los cerros, arrebataron las casas, los postes de luz, la iglesia y la escuela", dice uno de los testigos, beneficiarios del programa que en días anteriores puso en marcha el Presidente Calderón y el gobernador, Juan Sabines Guerrero.

DE ZONA DEVASTADA A PROYECTO DEL FUTURO

Zona devastada por las inundaciones de noviembre de 2007, con emociones encontradas al recordar la tragedia y acumular su desesperación, surge

la primera ciudad rural denominada nuevo Juan de Grijalva en una superficie de 140 hectáreas, como un emblema de combate a la pobreza y a dispersión poblacional.

A partir del jueves pasado, pobladores de 11 localidades que habitaban en zonas dispersas forman parte de este proyecto del futuro.

Con este programa, dijo el gobernador de Chiapas, se genera querencia, sociedad y gobernanza. "Más que ciudadanía, se construye sociedad".

Con ello se comienza una nueva etapa: La de la corresponsabilidad ciudadana de "querer su casa, su ciudad, de vivir con la cultura de respeto al vecino, a construir esta nueva sociedad con la gobernanza correspondiente".



Fecha 21.09.2009	Sección Primera	Página 16
----------------------------	---------------------------	---------------------



Imágenes del antes y el después en San Juan de Grijalva

